

En mémoire des anciens

combattants marocains

de la grande guerre 14 - 18





Pourquoi ce projet

A l'occasion des cérémonies du Centenaire de la guerre 14 - 18, et en marge de la représentation officielle du Royaume du Maroc, ce projet a été conçu et proposé aux instances en France et au Maroc dans le but d'honorer la mémoire des anciens combattants marocains engagés dans la Grande Guerre.

... honorer la mémoire des anciens combattants marocains de la Grande Guerre

Il a été préparé en concertation avec le Groupe Scolaire Unifié Jean de la Fontaine de Fès, plus particulièrement avec M. le Principal du Collège, le Directeur de l'école primaire et Mme la professeure de la classe de 3M. Sur la base des critères de choix fixés par le projet, le GSU a aidé à identifier les élèves descendants d'anciens combattants, décorés de médailles françaises (Légion d'Honneur, médaille militaire, ...) et marocaines (Ouissam Alaouite, ...), a qui le séjour en France a été proposé.

... préparé en concertation avec les enseignants le Groupe Scolaire Unifié Jean de la Fontaine de Fès

L'équipe d'enseignants du GSU gère le volet pédagogique à réaliser par les enfants et la classe dans le cadre du programme de formation des élèves.

... pour 4 élèves du Collège la Fontaine de Fès, invités en France

La mise en œuvre du projet a donné lieu à une collaboration étroite avec l'Association Fès-amicale (AFA) et Mme Alix Audurier-Cros dont les apports à la réussite du projet ont été essentiels, notamment en obtenant le parrainage de Mme Paulette Ayot, grand témoin national de la résistance, et en prenant en charge le volet documentation qui a été utile aux élèves pour préparer leur séjour en France.

Tout au long de sa maturation puis au cours de sa mise en œuvre le projet a bénéficié de l'écoute et de la collaboration des multiples interlocuteurs sollicités, tant en France qu'au Maroc. Ces intervenants ont cru à la valeur symbolique attachée à ce projet à caractère pédagogique.

... soutenu par Mme Paulette Ayot, marraine du projet et bénéficiant de l'écoute des interlocuteurs sollicités

Enfin, le projet a été déposé en mai 2014 à l'ONAC de l'Hérault pour être présenté à la Mission du Centenaire, présidée par le Gal d'Armée E. Irastorza, chargée de l'examen des projets pouvant recevoir la labellisation dans le cadre du Centenaire 14-18.

Le présent diaporama relate le parcours effectué en France par les 4 élèves et le parent accompagnant et sera suivi d'une vidéo résumant le tout.

blog à consulter => www.souvenirs14-18.com



Lina

Ils ont contribué à la réussite du séjour des enfants en France



GSU Jean de la Fontaine -Fès (Maroc)



M. le Principal



Naïm



Marc (Ecole Senghor)



Michelle (AFA)



Jean Louis (AFA-vice président)



Mme la Professeure

Paulette (Marraine)



Robert (AFA)



Perla (Radio-Aviva)



Michel (Documentaliste) Artopos



Renée (AFA)



Gilles (AFA-Chauconin)



Paul (UNC-Juvignac)



Hubert (CCI)



Robert (AFA-vidéaste)



Daniel (Président AFA)



Françoise (AFA-Paris)



Gérard (AFA-administrateur)



Daniel (AFA-Bruxelles)



André Colonel (er)



Salvatore (Trésorier AFA)



Alix **AFA-Groupe Projet**



accompagnant



Salah-Eddine Fès



François Responsable du Projet

Mouâtaz



Arrivée des enfants en France et rencontre avec les familles



Lundi 10 novembre, 15 H 30, aéroport Montpellier-Méditerranée



M. Salah Wali-Alami, accompagnant



<= Renée Carrillo (AFA) et les enfants

Daniel Bisror (président de l'AFA), Salah Wali-Alami, Alix Audurier-Cros

Accueil des enfants à la mairie de Juvignac



Paroles de bienvenue de M. le Maire, JL. Savy

... Je suis heureux d'accueillir les élèves du Groupe Scolaire Jean de la Fontaine de Fès, dans la maison commune.

Les écoliers de l'Ecole Sedar Senghor de Montpellier, emmenés par le Directeur Marc Parouty, ceux de l'Ecole des Garrigues de Juvignac accompagnés de Jérôme Larguier, adjoint aux écoles, ainsi que le Conseil municipal des enfants sont là pour vous souhaiter la bienvenue ...

www.souvenirs14-18.com

et remise du cadeau souvenir Lundi 10 novembre, 17 H 30



Intervention du Président de l'AFA, D. Bisror

... Je remercie M. le Maire de nous faire l'honneur d'accueillir les enfants venus de Fès ainsi que ses Conseillers Mme Tally-Bardol, chargée des associations, Jérôme Larguier, adjoint aux écoles, Alain Grépinet délégué aux affaires militaires que je salue bien cordialement pour leur présence ...



Présentation des enfants par F. Cathala

... Les enfants, Ghita, Lina,
Mouâtaz et Naïm, accompagnés
de M. Salah ddine Wali-Alami,
enseignant, sont venus
représenter leur école et se
recueillir en mémoire des
combattants marocains lors des
cérémonies du Centenaire 14-18
à Montpellier et à Chauconin en
région parisienne ...



Hôtel de ville de Juvignac, de G à D: M. Larguier, Mmes Mouls et Vigneron, MM. de Chambrun et Parouty, Mme Audurier, MM. Grépinet et Roesch, Mme Tally-Bardol, MM. Wali, Savy, le maire, Bonniol, Bisror, Allouche, CCI, Batut, anciens combattants, Cathala, Lopez, Balandraud, 1er Spahis, Mme Carrillo M. Bouisseren



Remise du cadeau à M. le maire par Lina et D. Bisror



M. Batut, UNCombattants et Wali-Alami



M. Parouty, directeur et les élèves de Sedar Senghor



Cérémonie officielle du Centenaire à Montpellier

Mardi 11 novembre, 10 H 30







"En mémoire des combattants marocains"

Présence recueillie des enfants durant la cérémonie présidée par M. le Préfet de Région et en présence de Mme la Consule générale du Royaume du Maroc



Perla, Jérôme, Naïm, François, Ghita, Salah-Eddine, Mme la Consule, Mouâtaz, Lina, Robert, Alix

Dépôt officiel de la gerbe en mémoire des anciens combattants marocains







Gravité et solennité lors du recueillement en mémoire de tous les anciens combattants

<== M. de Bousquet, Préfet de Région Languedoc-Roussillon,

<== M. Saurel, Maire de Montpellier et président de l'Agglo, Mme Acquier, déléguée aux affaires militaires M. Assaf, député de la circonscription, Mme Mandroux, ancienne maire

Mme Jabril, Consule générale du Royaume du Maroc à Montpellier



Président de l'Agglo





Mme Paulette AYOT, marraine du projet

Paulette Ayot née Fouchard le 31 mai 1920 dans le Loiret, est issue d'une famille de neuf enfants dont elle est l'aînée.

En 1939, a 19 ans, mécanographe aux galeries Lafayette à Paris depuis 1931, elle part en exode. Elle revient ensuite à Paris et rencontre son mari Albert Ayot. Il est inspecteur au ministère du travail et membre du Nap (noyautage des administrations publiques) à l'intérieur du réseau "plutus" libération nord.

Entre 1942 et la libération, elle joue un rôle actif dans la résistance, prenant des risques pour sa vie, afin de faire triompher la liberté dans son pays. Elle intervient dans la filière pour les déportés et réfractaires devant être cachés, dans les liaisons entre réseaux, le transport de lettres, d'armes, de faux papiers, et d'argent. Elle passera plusieurs fois la ligne de démarcation, son fils dans les bras.

En 1945, à la libération, elle retourne à ses activités sans demander la moindre reconnaissance, occupant un poste de Contrôleur de gestion dans une grande entreprise nationale jusqu'à sa retraite.

Malgré un parcours exceptionnel de "combattante de l'ombre", qui lui a valu d'être décorée de plusieurs distinctions étrangères et françaises, elle reste discrète et ouverte à toutes questions, marques d'une personnalité exceptionnelle.

Très attachée à la condition féminine, elle milite pour la reconnaissance de l'apport actif et décisif des femmes durant la seconde guerre mondiale. Mais surtout, elle transmet inlassablement le devoir de mémoire aux jeunes, comme elle l'assure auprès des scolaires depuis plus de trente ans.



Montpellier: cérémonie du 11 novembre 2014

<u>Chauconin</u>: cérémonie devant la Mairie et avant de se recueillir au pied de la Stèle mémorielle





<== Chauconin : remise de la médaille de la ville par M.</p>
Michel Bachmann, maire



<u>Paris</u>: arrêt devant le Tombeau du Soldat Inconnu à l'Arc de Triomphe avec Alix Audurier-Cros